

SONDEO DEL CIS

Más del 80% de los españoles ven pésima la actual situación política

Los ciudadanos irán a las urnas en un clima de profundo descontento

M. ALBEROLA / E. G. DE BLAS
Madrid

Los resultados del último sondeo del CIS, publicado ayer, reflejan un estado de desánimo generalizado entre los electores que el 26-J acudirán a las urnas.

El PSOE se concentra en recuperar los votos que tuvo Rubalcaba

ANABEL DÍEZ, Madrid

El PSOE quiere recobrar el respaldo de quienes votaron a Alfredo Pérez Rubalcaba en 2011. El entonces líder socialista obtuvo el apoyo de siete millones de electores (29% de las papeletas). El resultado se consideró muy malo, pero cuatro años después el partido perdió otros dos millones de votantes. A ellos va a dirigirse Pedro Sánchez, pues considera que no se han ido a ninguna otra formación. PÁGINA 19

ADEMÁS



Obama visitará España en julio

El presidente de EE UU estará en Sevilla y Madrid entre el 9 y el 11 de julio. Se reunirá con el Rey y con Mariano Rajoy. P17

Bankia pide sueldos acordes a la rentabilidad

P37

El partido de Grillo es la alternativa a Renzi

P8

Nueve millones de chinos, ante la selectividad

P12

Un 82,3% de los encuestados califica la situación política actual como "mala" o "muy mala". El malestar se encuentra en uno de los niveles más altos de la historia, solo superado por los datos de noviembre de 2014, cuando la opinión negativa llegó al 88%. Cuatro de cada 10 ciudadanos consideran, además, que el panorama actual es peor que el de hace un año y solo el 5,6% está convencido de que mejorará en los próximos 365 días. Que haya un Gobierno en funciones tras el fracaso de la XI legislatura y la repetición de las elecciones solo es visto como un problema por el 5,2% de los consultados.

El sondeo constata que los problemas que más preocupan a los españoles no siempre se corresponden con los que centran el debate político: la independencia de Cataluña es un asunto relevante solo para el 0,6% de los preguntados. Los nacionalismos inquietan al 0,5% y los estatutos de autonomía, al 0,1%. Los asuntos de índole social preocupan únicamente a uno de cada 10 y cuestiones tan candentes como los refugiados o el terrorismo internacional, al 0,4% y al 1,8%, respectivamente. Los problemas de índole económica son los que más desvelan a los encuestados (22%): siete de cada 10 no perciben la situación económica como consolidada. PÁGINA 18

Bruselas propondrá un 'Plan Marshall' contra la emigración

La Comisión presenta hoy un programa de inversión para los países vecinos que penalizará a quienes no frenen la llegada de refugiados

LUCÍA ABELLÁN, Bruselas
La Comisión Europea propondrá hoy a los Veintiocho un plan que busca frenar el flujo migratorio ya en los países de origen. La propuesta incluye un fondo de inversiones, similar al Plan Juncker, para favorecer los programas de cooperación y desarrollo con los Estados receptores —son prioritarios Túnez, Líbano, Jordania, Níger,

Nigeria, Malí y Etiopía—, extendidos a todo tipo de políticas: investigación, energía, comercio... Como novedad, Bruselas incluye también "incentivos negativos"

REPORTAJE

El 'Brexit' y el aislamiento del MI6 P10

para los países que no frenen la llegada de personas a territorio comunitario: limitar ayudas o recortar ventajas comerciales u otros beneficios. La Comisión prevé destinar 8.000 millones de euros a la iniciativa hasta 2020: 3.100 millones de fondos comunitarios, otra cifra similar de los Estados y 62.000 provenientes de la inversión privada. PÁGINA 6



SERVICIO DE SEGURIDAD DE UCRAANIA (AP)

El miedo al terrorismo en Europa se extiende a Ucrania

La detención en Ucrania de un ciudadano francés de 25 años con un abundante arsenal supone un ejemplo claro de cómo el miedo ante la inseguridad se extiende a todos los recodos de Europa. El arresta-

do estaba listo, según las autoridades, para perpetrar un atentado durante la Eurocopa que comienza el viernes en Francia. La captura (en la imagen) fue realizada el 21 de mayo y difundida ayer. PÁGINA 9

idealista
dibuja dónde quieres vivir

TEATRO REAL

El liberal Kuczynski, al borde de la victoria en Perú

Keiko Fujimori, pendiente del escrutinio presidencial, controlará el Congreso

CARLOS E. CUÉ / J. FOWKS, Lima
Todos contra Keiko Fujimori. Esa fórmula, aplicada en la segunda vuelta de las presidenciales peruanas, es la que anoche parecía dar la victoria por la mínima al liberal Pedro Pablo Kuczynski. Con el 91% del voto escrutado, su ventaja sobre la hija del autócrata que gobernó Perú de 1990 a 2000 era inferior a los

100.000 votos (el 0,6% del censo). La movilización de la izquierda resultó decisiva. Fujimori arrasó en cambio en el Congreso: Fuerza Popular tendrá 73 de los 130 escaños; Peruanos por el Cambio, de Kuczynski, solo 18, menos que el Frente Amplio, de izquierda, con 20. Cualquier presidencia estará obligada a buscar acuerdos para gobernar. PÁGINA 3